

挑め!

壁の向こうへ

青森県産業技術センターの研究

⑬優良林木の開発

森林面積が全国9位を誇る青森県は、多様な樹種がバランスよく分布する「森林県」として知られる。近年は伐採後に再造林されない森林の増加、松くい虫やナラ枯れなど病害虫被害の発生、労働力不足などの課題を抱える。県産業技術セ

ンター林業研究所(平内町)は、優良林木の育種や増産技術の研究を行い、豊富な森林資源の循環活用を支えている。

県内の林業で喫緊の課題は、松くい虫被害への対応だ。松くい虫は、体長1ミリほどのマツノサイエンチュウがマツノマダラカミキリを媒介に伝染する病気で、沿いで中心に松を植林。風

感染すると水を吸い上げられなくなるなどして枯死する。全国的に被害は下火になりつつあるが、地球温暖化

など環境の変化で、発生地は年々北上を続ける。3月は深浦町を徐々に北上する方が海の青森県では、海岸沿いを中心で松を植林。風

や波を防ぎ、農作物や住民生活を守る役割を果たしていないため、被害が拡大すれば影響は深刻だ。

県内では、2010年に蓬田村で初確認。11年以降は深浦町を徐々に北上する方が海岸沿いを中心で松を植林。風や波を防ぎ、農作物や住民生活を守る役割を果たしていないため、被害が拡大すれば影響は深刻だ。

研究所では、松の中でも被害が多く、植え替えの需要があるクロマツについても調査する。これまで病気に強い抵抗性品種も確認された。

研究では、松の中でも被害が多く、植え替えの需要があるクロマツについても調査する。これまで病気に強い抵抗性品種も確認された。指摘する。

11年以降は、松の中でも

ヒバ振興へ成長早い品種も

◆青森県産業技術センター林業研究所 1961年、林業試験場として発足。2009年の地方独立行政法人化で現在の名称になった。木材の利用・加工技術やキノコなら林産物振興を行う森林資源部と、優良林木の育種や病害虫対策を担う森林環境部の2部門で構成する。十和田市にさまざまな木の採種園が並ぶほか、東北町には

近年需要が高まるカラマツ専用ば場の乙供採種園がある。



抵抗性クロマツの採種園で着果調査する研究員=3日、十和田市(青森県産業技術センター林業研究所提供)



他県から導入して増殖した抵抗性クロマツの採種木

きく減った。素材の良さか
ら抵抗性品種を導入。接ぎ木によつて採種木を増殖し、来年に種を取り、26年にも実際に植栽が可能にな
る予定だ。

林業振興に向けた品種開

発にも取り組む。特に力を入れるのは、「県の木」として親しまれている青森ヒバの優良育種の開発だ。国内蓄積量の8割以上を青森県が占めるが、高度経済成長期の大規模伐採後に再造林が進まず、資源量は大き

く減少した。林業振興は必ずしも、植えてみないと分からぬ部分も多い」と田中氏。「それでも再造林を進めなければ資源の循環が止まる」と強調し、周知に力を入れ、研究成果の活用を促す考えだ。

※第1回(佐藤航)

データー東北新聞社提供(令和4年6月6日掲載)

※この画像は、当該ページに限ってデーター東北新聞社が利用を許諾したもの